

GRANADA

El rector pide disculpas a la familia Lorca por el incidente provocado por Fortes

«Isabel es consciente de las dificultades que tiene la Universidad de Granada para resolver este problema», afirma al respecto Francisco González Lodeiro

29.04.09 - ANDREA G. PARRA | GRANADA

La conferencia del profesor José Antonio Fortes en el marco de la Cátedra García Lorca sigue dando que hablar. Aún no se ha cerrado el último capítulo de esta charla que está vinculada al caso conocido como 'Fortes contra García Montero'. Ayer fue el rector de la Universidad de Granada (UGR), Francisco González Lodeiro, quien explicó que el sábado habló con Isabel García Lorca. «Le dije que no había podido visionar el video de la conferencia, que lo haría hoy -por ayer- porque hasta ahora no lo había tenido, y veré exactamente las afirmaciones que hizo el profesor Fortes».

La conferencia, que formó parte del ciclo organizado por la Cátedra Federico García Lorca con ocasión del aniversario del 'Romancero gitano', la impartió el miércoles pasado en el Colegio Santos Bartolomé y Santiago. El máximo dirigente universitario aseguró ayer que había visto y leído algunas afirmaciones que había reproducido la prensa. «Leí a través de ellas -declaraciones en la prensa- algunos aspectos personales de García Lorca que me parecían dichos de una manera sin ningún fundamento ni base de tipo científico».

A esta reflexión, Lodeiro agregó que le había comentado a Isabel García Lorca que «creo que son cosas -algunas de las que dijo Fortes- que no afectan a la obra de Federico García Lorca. Por tanto no se puede hablar de un autor por su vida privada, por sus actitudes ideológicas y políticas o privadas, sino que pienso que hay que hablar sobre su obra literaria y desde el punto de vista literario». Anunció que «vamos a contestar su carta. Sencillamente diciendo que lamentamos el incidente y que ellos se hayan visto afectados por esto. Y por supuesto nosotros estamos dispuestos a aclarar toda esta situación».

En esta línea, el rector señaló que «en ningún momento la carta -que le enviaron desde la Fundación- dice que se le retire el nombre de García Lorca a la Cátedra. Apunta un comentario que dice que si se hiciera eso -de la conferencia y comentarios- no debería llevar ese nombre -la Cátedra-». A esto sumó que «Isabel es consciente de las dificultades que tiene la Universidad, de la situación que tenemos para resolver este problema». Esas vicisitudes vienen de tener que «combinar esta libertad de expresión, pero también matizar lo que es el impropio».

Del mismo modo, el rector matizó que lo que deben pedir a la familia de Federico García Lorca «disculpas no es precisamente la palabra. Es explicar el hecho y ver en función de lo que contemplemos y visionemos que actuación tomamos», en relación a lo que dirán a la familia Lorca.

¿Qué actuación tomarán? «Bueno, eso ya lo pensaría yo. No tiene por qué ser contra el profesor Fortes. Veremos esa situación -concreta de Fortes- y veremos como se pueden reconducir estas situaciones en un futuro-».